

En todos los ramos

TENSION ANTE EL 1.º DE MAYO

Detenciones e incidentes en el Metal, la Construcción y el Textil

El comunicado hecho público por el Gobierno Civil en torno de las asambleas y manifestaciones solicitadas en conmemoración del Primero de Mayo, ha causado una profunda decepción e indignación entre los organismos obreros promotores de tales actos.

Según informa Francesc Baltasar, para el día de hoy y mañana habían sido solicitadas asambleas o manifestaciones en Cornellà, Sant Felip de Llobregat, Sant Vincent dels Horts, Badalona, Santa Coloma, Mataró, Terrassa, Sabadell y Monresa. En todos los casos, las solicitudes habían sido cursadas por dirigentes de las UTT y organizaciones ilegales actuando de modo unitario. Puestos al habla con dirigentes obreros de diferentes localidades nos comunicaban «la inmediata convocatoria de reuniones urgentes con el fin de estudiar la desagradable situación creada a raíz de las prohibiciones».

Se estima que las acciones más o menos generalizadas en el Metal y la Construcción, con un balance elevado de detenciones e incidentes, podrán repercutir en esta jornada conmemorativa.

LA HUELGA DEL METAL SE MANTIENE

La huelga del ramo del Metal afectó ayer en Mataró a unos cinco mil trabajadores, según informa Enric Sala, lo que significa un incremento de unos mil sobre los que pararon el miércoles. El porcentaje de huelguistas sobre el censo laboral del sector se cifra en casi un noventa por ciento. En varias poblaciones de la comarca se registraron, asimismo, paros durante el día de ayer.

También en la zona de Granollers, según nos informa J. Barbeta, prosigue la conflictividad en el ramo del Metal. Ayer, fueron detenidos cuatro trabajadores de Piher y

la totalidad de la plantilla de Auroconstrucciones Metálicas (unos treinta y cinco trabajadores) ha sido despedida a consecuencia de los paros de la última semana. Mientras el número de empresas en paro tiende a incrementarse, dos trabajadores han sido ingresados en la Cárcel Modelo, acusados de insultar a las fuerzas del Orden Público.

Por su parte, R. Jorba nos informa de la situación en Igualada. Anteayer, se registró una asamblea de enlaces del ramo del Metal, en la que se acordó el paro de una hora para el día de ayer, esta medida vendría motivada por el apoyo a un convenio colectivo de ámbito local. A la hora de redactar esta crónica, y aún poseyendo datos concretos de la amplitud de los paros, los dirigentes obreros del ramo calificaban la acción, «como un nuevo paso hacia adelante en la mejora de la situación de la clase obrera igualadina».

Según informa nuestro corresponsal en Rubí... tras una semana en que se ha mantenido la misma tónica de paros parciales o totales en pequeñas empresas parece que ayer se relanzó la huelga con mayor amplitud. Después de haber ido parando una media de 1.000 a 1.500 obreros de 20 o 30 empresas, ayer se sumó a la huelga la mayor fábrica de Rubí, Josa S.A. con una plantilla de 1.700 obreros, salvo una sección, pasado un proceso de agudización de tensiones en el interior de la fábrica. Por otra parte en Re-lámpago Zipp, 600 trabajadores de plantilla, han ido al paro total. Parece que hoy también ha aumentado el nú-

mero de las pequeñas empresas en paro, que en definitiva son las que han ido al paro durante todos estos días. Es de destacar que la mayoría de fábricas han parado sin necesidad de piquetes. En fin se ha producido un hecho importante en Rubí, se ha unido a la huelga Josa, S.A.

LA CONSTRUCCION EN GIRONA... Y OTROS LUGARES

Ayer, descendió el número de huelguistas en las comarcas de Barcelona. No obstante, en Mataró más de mil trabajadores continuaban el paro iniciado anteayer, y en menor proporción en otras localidades: Hospitalet, Cornellà, Castelldefels, etc.

En Girona, según nos informa Pep Fernández, la huelga se había incrementado en algunas comarcas, manteniéndose estacionaria en el resto. La asamblea de trabajadores realizada ayer por la mañana, decidió enviar un escrito al Ministerio de Trabajo, así como protestar por la actuación de las fuerzas policiales que habían detenido, la noche anterior al trabajador Felipe Martínez Ayala, quien tras prestar declaración ante el juez, fue ingresado en la Prisión Provincial, acusado de «injuriar a la autoridad». Los familiares personados en las dependencias carcelarias no habían podido comunicarse todavía con él. A última hora de la tarde de ayer, había trascendido la decisión asamblearia de los trabajadores de Blanes, preveyendo la reincorporación al trabajo el día de hoy.

MATARO: EN LIBERTAD LOS TRES TRABAJADORES DETENIDOS

Según informa Enric Sala, ayer a la una y media de la tarde, tras prestar declaración fueron puestos en libertad los tres trabajadores del ramo textil que habían sido detenidos

el miércoles por la tarde por fuerzas de la Guardia Civil en el polígono industrial El Cros.

En el momento de su detención, los tres trabajadores se disponían a entregar a los enlaces sindicales de una empresa textil allí ubicada una nota, con el sello de la UTT, para que fuera expuesta en el tablón de anuncios de dicho centro de trabajo. La nota citada hacía referencia a la convocatoria de un acto a celebrar hoy, viernes, en el Palacio de los Deportes con motivo del 1.º de Mayo, acto convocado por 70 trabajadores y enlaces sindicales de Mataró y de cuya celebración se había dado cuenta al alcalde accidental hace varios días.

Los tres trabajadores — José Sarriá, Antonio Carmona y Joé Carmona — habían sido trasladados a las doce y media de la noche del miércoles al depósito municipal de detenidos.

En el momento de entrar en este establecimiento, las Fuerzas del Orden obligaron a velar el carrete a un fotógrafo de prensa que había tomado algunas fotografías en aquel instante.

VILANOVA I LA GELTRÚ

Lo que se temía

EL AGUA EMPIEZA A CONTAMINARSE

Desde hace varios días en varios puntos de la ciudad ha sido cortado el suministro de agua potable a las casas. Las, en otra época, tradicionales colas de señoras con cubos en las fuentes, han reaparecido. Por fin el motivo de este corte se hace público: El pozo «Collado» de Canyelles (uno de los principales suministradores de agua potable a Vilanova) está contaminado.

El alcalde de Vilanova y la Geltrú convocó una urgente rueda de prensa para comunicar el hecho, mostrando gran preocupación y a la vez

gran indignación ante la consumación de un hecho que se preveía, anunciando tomaría drásticas medidas contra los responsables de esta contaminación. El grado de contaminación que se observa en la salida de caudal del pozo «Collado» es preocupante, sin embargo la peligrosidad es nula todavía tras la clorificación del agua; esto por supuesto no justifica nada, ya que las consecuencias serían terribles ante una posible avería del sistema de añadido del cloro que se efectúa por procedimiento automático.

La contaminación de los pozos de Canyelles ya no es noticia, puesto que se han ido quedando inaprovechables progresivamente con la llegada de las aguas residuales lanzadas sin depuración ni tratamiento alguno por el cauce de la Riera de Vilafranca, que va contaminando todo lo que encuentra a su paso en los términos municipales de Canyelles, Sant Pere de Ribes y Sitges. La contaminación de los pozos que suministran el agua potable a Vilanova y que con una costosa obra de ingeniería solucionaron en gran parte uno de los problemas más graves de la ciudad, era previsible y si bien se venía insistiendo en la necesidad de depuración de las

aguas a la salida de Vilafranca, hasta ahora no se le ha ocurrido a nuestro Ayuntamiento tomar «drásticas medidas», hasta ahora que lo temible se está haciendo realidad. Se desconoce el origen del foco contaminante exactamente, si bien por proximidad se cree que es debido a la Riera, aunque no se descarta la posibilidad de que tenga algo que ver alguna solvencia del macizo del Garraf con su vertedero de basuras.

En resumen, la comarca está peligrosamente amenazada por hechos que son ilegales y descontrolados y que deben solucionarse, pero ya, buscando responsabilidades en los principales causantes de estos inalicables resultados que si en un principio eran atentados a la Naturaleza, ahora atentan contra la propia salud pública.

E, insistimos, no creemos que la mayor solución sea la que tienen «in mente» los Ayuntamientos de Sitges y Vilafranca de desviar todas las aguas fecales de esta última al pantano de Foix y así acabar de destruir otra parte de la comarca con previsibles consecuencias paralelas a las que hoy se dan por Canyelles.

XAVIER MOYÀ REIXACH

EL VENDRELL

(a 4 kms. de playa Comarruga)
Se alquilan pisos temporada verano en El Vendrell, informes: Cebrían, C/ Montserrat, 19; El Vendrell. Apartado Correos 116.

L'HOSPITALET

TRESCIENTOS MIL HABITANTES PARA UNA ESTAFETA DE CORREOS

Ha sido inaugurada la primera en el distrito Centro

Aparte de la Administración de Correos, sita en el distrito llamado Centro, se ha creado la primera estafeta que dispone l'Hospitalet, a nivel de barriada. Está ubicada en el distrito de Santa Eulalia de Provenza, concretamente en la calle Martí Codolar. Ha cristalizado un proyecto que sobre ello ya había confeccionado el servicio central. Sobre su puesta en marcha, mucho antes de la fecha prevista, se debe al celo de quien en el municipio representa este populoso distrito.

Ha podido lograrse lo que cumple una aspiración largamente manifestada por el nú-

meroso núcleo de habitantes de la zona de Santa Eulalia-2, quienes a partir de ahora podrán evitar los largos desplazamientos hacia el centro de la ciudad por la facturación de un simple paquete.

MEJORA, PERO AUN QUEDA MUCHO

De un tiempo a esta parte, el servicio postal de la ciudad, ha mejorado notablemente, en cuanto a la instalación de columnas de alcance se refiere. A medida que aumenta el censo demográfico es más imperante la necesidad de este servicio. De lo que poco o nada ha podido beneficiarse,

ha sido de las tan necesarias estafetas. Debería instalarse una en cada distrito. Si ya se ha conseguido que Santa Eulalia disponga de la primera que existe en toda la ciudad, cuando estamos rozando los 300.000 habitantes, hay que pensar que esta no debe ser la última. En Collblanc-Torrassa, por ejemplo, así como en Florida-Pubilla Casas, en que la habitabilidad y el comercio corren parejas, es donde mayormente se nota esta necesidad, cuando hablamos de estafetas de Correos.

Si considerable es la distancia el centro, desde Santa Eu-

lalia, otro tanto lo es desde los distritos que acabamos de añadir. En muchas ocasiones es más rentable desplazarse a Hostafrancs que a la misma Administración de la localidad, en donde los servicios son completos pero con el grave problema de las distancias.

Los respectivos representantes corporativos de los demás distritos, tendrán que calar hondo en esta cuestión de las estafetas. Viene a suponer un servicio ciudadano de tanta importancia como el resto de servicios y equipamiento que es necesario atender.

J. MACIA MACIA